
昨日下午，参加市政协十二届二次
会议的政协委员和列席人员，围绕市政
协主席白一帆所作的工作报告与提案工
作情况报告，开展分组讨论。委员们畅
所欲言，对两个报告给予充分肯定和高
度评价，并对新形势下市政协进一步履
行职能和发挥作用提出了意见、建议。
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11件优秀提案
受表彰

中共、无党派人士联谊会的委员们认

为，报告思路清晰、内容真实，充分反映了过

去一年政协委员认真履行职能、积极参政议

政，以及党委、政府对提案工作的高度重视

和有关部门在提案办理中认真负责的态

度。委员们建议，政协委员要紧紧围绕“发

展瑞安经济和社会事业”这个中心，以高度

的责任感、使命感，积极参加政协组织的调

研活动，发挥参政议政作用；各民主党派要

充分发挥作用，动员海内外更多创业人员回

瑞投资办企业，为瑞安经济注入新的活力；

继续做好“走基层、转作风、改文风”活动，提

高履职本领，为政府排难解疑。

民革、民盟、九三学社的委员们认为，报

告文字简练，成绩有目共睹。委员们建议政

协组织委员进行集体调研、集体提案，提高

提案质量,加强提案反馈的时效性，以便及

时沟通，推动工作；关注固定资产投资，提高

有效投资，提高绩效；加强新农村建设，重点

关注农房集聚建设。

市工商联的委员们认为，政协工作报

告求真务实，并对今后的工作提出了具体

要求，目标任务振奋人心。委员们建议，

政府要多出政策培养技术人才；最大限度

解决中小微企业的用地问题，促进其扩大

发展空间；进一步出台并落实瑞商回归的

优惠政策，降低用地门槛，以便他们更好

地回报家乡；政府、社会等层面要积极营

造氛围，鼓励企业主树立崇尚实业的理

念，优化投资环境，引导并提高民营企业

家做强实业的信心与决心。

民建、民进、农工党的委员们认为，报告

实事求是，用详细的数字介绍了过去一年政

协所做的事情；关注民生，以民生为着力点，

突出重点，力促瑞安社会全面发展。他们建

议，政协要提供更多平台，寻求机会、创造条

件，让委员们广泛参与各种事项，充分发挥

委员的参政议政作用。

农业界的委员们认为，报告充分反映了

过去一年，市政协在服务社会、文化、经济、

生态发展上取得的实效，且创新了工作形

式，政协委员积极履行了参政议政的职能。

他们表示，政协要帮助企业解决要素的制

约，要帮助农村进行环境整治，多关注农村

基础设施建设，推进乡村建设。

市科协、科技界委员们认为，报告主

题鲜明，重点突出，2013 年的工作任务部

分，思路清晰，更注重社会管理创新，联

系制度更加完善，跟踪督查得到重视。他

们还表示，将围绕报告中指出的“服务科

学发展、促进经济发展方式转变是人民政

协工作的重要任务”这一中心内容，加强

监督。

特别邀请人士一组的委员们认为，报告

简约明了。就政协今后的工作，他们认为，

应该加强民主协商，在做出决策前能与群众

协商，让一些问题通过沟通解决。

本报讯 （记者 欧苗苗） 昨日，

市政协十二届二次会议表彰了市政

协十二届一次会议以来的11件优秀

提案，以鼓励先进，激发市政协委

员运用提案履行职能的积极性，不

断提高提案质量。

该11件优秀提案分别为九三学

社瑞安市委会 《积极应对 抓住机

遇 着力解决科技型中小企业融资难

问题》；朱宝存委员 《关于瑞安市

中西部地区发展生态经济的对策建

议》；张秀玲等委员 《关于推进林

垟湿地保护和开发再建议》；民革

瑞安市总支 《关于进一步加强我市

山体保护的建议》；民进瑞安市基

层委员会 《建立和完善我市市政建

设及管理一体化机制的建议》；民

建瑞安市基层委员会 《关于限制私

家车增长过快 大力发展公共交通的

建议》；农工党瑞安市总支 《利用

资源优化环境 尽快推行垃圾分类处

理》；郑祥圣委员 《关于将部分单

位 厕 所 实 行 对 外 开 放 的 再 次 建

议》；雷银钗委员 《关于加强农村

基层文化建设的建议》；民盟瑞安

市委会 《完善制度 强化管理 加强

幼儿园安全工作》；市工商联 《大

力培养本土技术工人的建议》。

据了解，政协提案经有关承办

单位认真办理落实，对促进市委、

市政府决策民主化和科学化，促进

全市经济和社会协调发展，改进部

门工作等方面，起到了积极的作

用。

政协委员昨分组讨论《政协工作报告》等

关注民生 凝心聚力 开拓创新 服务发展
■记者 欧苗苗 黄丽云 实习生 武一行/ 文

见习记者 王志/ 图

本报讯（首席记者 薛琳核）昨天下午，市委书

记陈建明在参加政协十二届二次会议经济界别

（二组）讨论时指出，我们既要充分认识宏观环境

的复杂性，更要看到面临的良好机遇，坚定发展信

心，抢抓发展机遇，做大做强实业，加快转型升级，

为瑞安经济社会发展作出新的更大的贡献。

讨论中，政协委员们围绕“推进瑞安科学发

展、转型发展”这一主题，重点就实体经济发展、

中小企业实际问题和困难的解决、招商引资、金

融稳定以及投资环境优化等方面各抒己见，积

极建言献策。陈建明一一记录政协委员的意见

和建议，并表示，这些建议和意见，对做好今年

工作、推进实体经济发展很有预见性和针对

性。市委市政府将认真吸收大家的意见和建

议，并在市委市政府下一步相关工作的部署中

予以体现、付诸实施。

陈建明指出，2012 年是新一届政府的开局

之年。一年里，全市上下积极应对复杂严峻的

经济形势，早行动争主动，抓重点攻难点，各项

工作有力有序推进，取得了比较好的工作成

效。实体经济在合力帮扶中企稳回升，项目建

设在瓶颈突破中加快推进，百姓福祉在民生建

设中日益增进，城乡环境在破难攻坚中不断改

善，平安建设在管理创新中不断深化，党的建设

在创先争优中得到加强，经济社会总体保持平

稳发展态势。

陈建明指出，做好今年工作，确保经济平稳

发展，需要党委政府、企业、社会各界的共同努

力。我们要认清形势，抢抓机遇。既要看到当

前宏观经济发展形势的严峻性，更要看到面临

的良好发展机遇，始终坚定发展信心，主动应对

挑战，赢得更好更快发展。要做强实业，加快转

型。要做大做强实业，注重科技、注重市场、注

重投入、注重管理，加快推进企业转型升级。要

优化环境，合力扶工。要强化对企业的帮扶，注

重平台建设，为企业赢得更大的发展空间，同时

要优化企业发展环境，营造合力扶工的浓厚氛

围，推动经济平稳较快发展。

市政协主席白一帆参加讨论。

陈建明参加政协经济界别讨论时指出

做强实业主业 加快转型升级


